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Die Anstalt – Der Faktencheck  
zur Sendung vom 04. Mai 2021 ( Stand: 05. Mai 2021) 

Stimmt das denn wirklich, was diese größenwahnsinnigen Besetzer da in der Anstalt 
verzapfen? Das fragen immer wieder viele verunsicherte Zuschauer. Müssen wir womöglich 
unser Weltbild nachbessern – und wie sollen wir uns das eigentlich leisten? Die 
Anstaltsleitung teilt Ihnen mit: Zur Beruhigung besteht keinerlei Anlass, es ist alles genau so 
gemeint, wie es nicht gesagt wurde. Wenn Sie das nicht glauben können, überzeugen Sie 
sich selbst bei folgenden anderen Quellen, von denen wir uns alle gleichermaßen 
distanzieren. Wir sind ja schließlich nicht wahnsinnig… 

1.) INTRO 

              

2.) ENS - “Moderation: Die Wette” 

 

3.) DUO - “Maskenskandale”   

 

Georg Nüßlein: Aber er WAR energiepolitischer Sprecher und Fraktionschef der CSU im Bundestag. 
Stellvertretender Fraktionschef! 

https://www.bundestag.de/abgeordnete/biografien/N/nuesslein_georg-522420 

 

Na, der Fraktion gehört er ja auch nicht mehr an! Aber erst seit März.  

 

https://www.fr.de/politik/cdu-csu-union-masken-skandal-georg-nuesslein-nikolas-loebel-korruption-

armin-laschet-spd-koalition-90219053.html 
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Im März kam raus, dass er Millionen Masken an drei Ministerien vermittelt hat! Zwei davon CSU-

geführt!  

 

https://www.spiegel.de/politik/deutschland/georg-nuesslein-csu-politiker-soll-von-hessischem-

lieferanten-bestochen-worden-sein-a-4f7a49ca-beb1-40f1-b4a8-3376e9c6d559 

 

https://www.sueddeutsche.de/bayern/masken-deal-sauter-nuesslein-elfeinhalb-millionen-euro-

1.5269605 
 
 
Was heißt da streng? Nüßlein MUSSTE diese Summe gar nicht als Nebeneinkunft angeben, weil das 
Geschäft über seine Firma Tectum Holding abgewickelt worden ist. Was nach den 
Transparenzregeln des Bundestages erlaubt ist.  

https://www.abgeordnetenwatch.de/blog/lobbyismus/der-fall-nuesslein-oder-warum-es-so-

kommen-musste 

 

https://www.tagesspiegel.de/politik/nach-ermittlungen-gegen-nuesslein-opposition-fordert-

schaerfere-regeln-fuer-abgeordnete/26960672.html 

 

Da sind wir uns doch einig! Außerdem: der Nüßlein hat ja gar nicht 1,2 Millionen Euro bekommen, 
sondern gerade mal 660.000 Euro, weil eine Bank in Liechtenstein die zweite Überweisung 
gestoppt hat, weil sie stutzig geworden ist wegen der ersten Überweisung!  

https://www.sueddeutsche.de/bayern/masken-deal-sauter-nuesslein-elfeinhalb-millionen-euro-

1.5269605 

 

Ja, ich bin auch schockiert! Manchmal fragt man sich schon, wem man als Steuerhinterzieher 
heutzutage noch vertrauen kann.  

https://www.sueddeutsche.de/bayern/masken-deal-sauter-nuesslein-elfeinhalb-millionen-euro-

1.5269605 
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Alfred Sauter ist seit 30 Jahren berüchtigter Drahtzieher der CSU. 

https://www.sueddeutsche.de/bayern/bayern-kommentar-sauter-rechtsanwaelte-parlament-

1.5256054 

 

https://www.sueddeutsche.de/bayern/maskenaffaere-sauter-csu-vermoegensarrest-1.5267903 

 

Der ist mindestens zur Hälfte ein feiner Kerl, weil von den 1,2 Millionen Euro hat er ja 490.000 Euro 
an die Bürgerstiftung Günzburg überwiesen. 

https://www.sueddeutsche.de/bayern/maskenaffaere-sauter-csu-vermoegensarrest-1.5267903 

 

Zwei Wochen, nachdem der Nüßlein aufgeflogen war.  Ja, VORHER hätt’s ja keinen Sinn gemacht! 

 

https://www.sueddeutsche.de/bayern/maskenaffaere-sauter-csu-vermoegensarrest-1.5267903 

 

 

Und mit dem Parlament war er wohl auch nur lose verbunden, was?! In den letzten zwei Jahren 

hat Sauter als Anwalt 69 Mandate angenommen. Das ist schon viel Arbeit, wenn man NUR in der 

Kanzlei sitzt.  

 

https://www.merkur.de/politik/csu-netzwerker-alfred-sauter-rueckt-ins-rampenlicht-eine-eminenz-

in-der-grauzone-90240773.html 

 

 

Das Bundesverfassungsgericht sagt aber,  dass das Mandat im MITTELPUNKT der Tätigkeit stehen 

soll! 

 

Das sagt va. das Abgeordnetengesetz und das Bundesverfassungsgericht hat es bestätigt. 

§ 44a Ausübung des Mandats: 

(1) Die Ausübung des Mandats steht im Mittelpunkt der Tätigkeit eines Mitglieds des Bundestages. 

Unbeschadet dieser Verpflichtung bleiben Tätigkeiten beruflicher oder anderer Art neben dem 

Mandat grundsätzlich zulässig. 
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https://www.gesetze-im-internet.de/abgg/__44a.html 

 

https://www.bundesverfassungsgericht.de/SharedDocs/Pressemitteilungen/DE/2007/bvg07-

073.html 

 

 

Ja, da wo 56 CSU-Abgeordnete, aber es waren auch a paar Minister dabei… verbotenerweise 

Familienmitglieder auf Staatskosten beschäftigt haben… 

  

https://www.spiegel.de/politik/deutschland/job-affaere-bayerns-landtag-legt-namen-aller-amigo-

abgeordneten-offen-a-897942.html 

  

Aber seit damals haben wir ja einen CSU-Ethik-kodex. 

  

https://www.sueddeutsche.de/bayern/maskenaffaere-sauter-csu-korruptionsvorwuerfe-

staatsanwaltschaft-1.5239399 

 

https://www.sueddeutsche.de/bayern/maskenaffaere-bayerns-justiz-greift-sich-470-000-euro-aus-

sauters-maskendeals-1.5254855 

  

Na! Der Kodex ist ja inspiriert von einem ECHTEN Ethik-Experten. Dem Kardinal Höffner!  

https://www.sueddeutsche.de/politik/georg-nuesslein-csu-masken-afffaere-1.5231387 

 

 

War der nicht der Experte in der Duldung von sexuellem Missbrauch?!  

 

https://www.tagesspiegel.de/politik/nach-gutachten-zu-sexuellem-missbrauch-erzbischof-hesse-

bietet-papst-seinen-amtsverzicht-an/27017176.html 
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Genau! In dem Kodex steht ja auch klipp und klar: CSU- Abgeordnete sollen in den Parlamenten 

offenlegen in welcher Größenordnung sich ihre zusätzlichen Einnahmen bewegen. 

 

https://gfx.sueddeutsche.de/storytelling-assets/2021-

03/Verhaltenskodex/Bayern%20CSU%20Verhaltenskodex.pdf Seite 7  

 

 

Na, na! Des wussten die ganz genau! Die CSU hat doch dafür extra einen Compliance-Ausschuss 

eingerichtet, um Korruption zu verhindern!   

 

https://www.sueddeutsche.de/politik/georg-nuesslein-csu-masken-afffaere-1.5231387 

 

 

Ich frag nur, weil er in den sieben Jahren seit seiner Gründung… KEIN EINZIGES MAL getagt hat!  

 

https://www.sueddeutsche.de/politik/georg-nuesslein-csu-masken-afffaere-1.5231387 

 

 

Ach! Löbel hat 250.000 Euro kassiert für Maskendeals! 

 

https://www.swr.de/swraktuell/baden-wuerttemberg/mannheim/loebel-nach-masken-affaere-

zurueckgetreten-100.html 

 

 

Aber die Union im Bundestag hat doch auf die Fälle blitzschnell reagiert: alle Abgeordnete mussten 

bis zum 12. März eine Ehrenerklärung unterschreiben, dass sie sich nicht bereichert haben!    

 

https://www.zeit.de/news/2021-03/12/unionsabgeordnete-geben-in-maskenaffaere-

ehrenerklaerung-ab 
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NUR EINEN Tag nach der Unterschrift kam raus: Mark Hauptmann hat AUCH überteuerte Masken 

vertickt! Sein Kreisverband hat dafür eine Spende von 7000 Euro bekommen… 

 

https://www.sueddeutsche.de/politik/cdu-kreisverband-thueringen-maskenlieferant-spende-

1.5235425 

 

https://taz.de/Lokalblatt-von-CDU-Politiker-Hauptmann/!5757822/ 

 

https://www.welt.de/politik/deutschland/article228062829/CDU-Abgeordneter-Mark-Hauptmann-

legt-Bundestagsmandat-nieder.html 

 

 

Später dann nochmal eine knappe Million.  

 

https://www.faz.net/aktuell/politik/inland/masken-affaere-in-der-cdu-durchsuchungen-bei-mark-

hauptmann-17263123.html 

 

4.) ENS “Laschet Interview I: Van Laack” 

 

Herr Laschet, SIE haben für die Polizei in Nordrhein-Westfalen ja 1,25 Millionen überteuerte 
Masken bestellt… bei der Mönchengladbacher Modefirma „van Laack“- und das ohne 
Ausschreibung?! 

https://www1.wdr.de/nachrichten/landespolitik/vanlaak-landesregierung-100.html 
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Das ist nicht der Stoff, aus dem Skandale sind!!  

Aber die 1,2 Mio Masken, die Sie bestellt haben, DIE sind doch aus Stoff?  

Ja und!? 

 Inzwischen ist aber FFP2 Standard für Innenräume. 

 Ja und? 

 

https://www.fr.de/politik/maskenaffaere-cdu-csu-van-laack-skandal-armin-laschet-stolpert-

forderung-an-nrw-stoffmasken-90239105.html 

 

JA, aber die Polizei will die Masken ja gar nicht. Und auch die Opposition kritisiert, dass die 
Polizeiarbeit durch die Stoffmasken behindert würde, weil --- die Verbrecherjagd in Innenräumen… 
wäre dann ja illegal.  

https://www1.wdr.de/nachrichten/landespolitik/debatte-stoffmasken-bei-polizei-100.html 

 
 
Wir haben den Masken-Auftrag ja längst gestoppt und neu ausgeschrieben! 

Ah. Dann jetzt für FFP2 Masken?! 

Na, für Stoffmasken!? 

 
https://www.faz.net/aktuell/politik/inland/nrw-schreibt-auftrag-ueber-polizei-masken-neu-aus-

17123021.html 

 

 

…WEIL sie Schadensersatzforderungen von van Laack fürchten?!  

 

https://rp-online.de/wirtschaft/spd-will-transparenz-bei-van-laack-auftrag-fuer-nrw-polizei_aid-

55690209 
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 5.)  DUO - “Aserbaidschan Connection” 

 

Ist doch ganz einfach, wir haben den Masken-Löbel, der hat den Parteitag der Jungen Union von 
Aserbaidschan sponsoren lassen. 

https://www.stuttgarter-zeitung.de/inhalt.sponsorenaffaere-bei-der-cdu-baden-wuerttemberg-

aserbaidschan-finanziert-den-landestag-der-jungen-union-mit.1d40a3cd-b697-4d36-b0cf-

fde333ef9183.html 

 

Und der Masken-Hauptmann hat in seiner Wahlkreiszeitung für Thüringen teure Werbung für 
Aserbaidschan drucken lassen…  

https://www.tagesspiegel.de/politik/cdu-abgeordneter-legt-mandat-nieder-fuer-die-union-wird-

auch-die-aserbaidschan-affaere-zum-problem/26998148.html 

 

 

Oh, das lief gut. Die CDU Frankfurt, hat eine illegale Parteispende bekommen: 28 000 Euro.  

 

https://www.sueddeutsche.de/politik/parteispenden-cdu-erhaelt-mysterioese-gelder-aus-

aserbaidschan-1.3724247 

 

 

Die kürzlich verstorbene Karin Strenz, CDU-MdB hat 20.000 Euro bekommen, … 

 

https://www.sueddeutsche.de/politik/cdu-strenz-aserbaidschan-lintner-1.4778138 

 

https://www.sueddeutsche.de/politik/cdu-aserbaidschan-korruption-1.5224688 

 

 

...dieselbe Summe wie sie angeblich Axel Fischer, auch CDU-MdB bekommen hat. DER war ja 

interessanterweise im Vorstand der CDU-Bundestagsfraktion, genau wie Olav Gutting… 

 

https://www.swr.de/swraktuell/baden-wuerttemberg/karlsruhe/kritik-an-gutting-wegen-

aserbaidschankontakten-100.html 
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Und alle waren ja auffällig oft in Aserbaidschan. Auch Egon Jüttner, Eberhard Gienger und Thomas 

Bareiß, alles CDU-MdBs. Bezahlt worden sind die Reisen oft von der Deutsch-Aserbaidschanischen 

Gesellschaft. Die wiederum ist gegründet worden von Eduard Lintner, einem Ex CSU-MdB, der 

selbst 61.000 Euro aus Aserbaidschan bekommen hat…  

 

https://www.sueddeutsche.de/politik/lobbyismus-herr-lintner-geht-auf-reisen-1.3652315 

 

https://www.swp.de/suedwesten/landkreise/zollernalb/cdu-affaere-bareiss-reisen-nach-

aserbaidschan-werfen-neue-fragen-auf-56099994.html 

 

https://www.rnd.de/politik/die-baku-connection-wie-aserbaidschan-in-deutschland-schmiert-und-

lobbyiert-GNWWRPCD2JBUZN5233YZPX3XF4.html 

 

https://www.tagesspiegel.de/politik/ermittlungen-in-der-aserbaidschan-affaere-warum-die-ex-

mitarbeiterin-einer-lobbyfirma-unter-verdacht-geriet/27155260.html 

 

https://www.sueddeutsche.de/politik/aserbaidschan-korruption-cdu-csu-kavierdiplomatie-

lobbyismus-1.5281790 

 

https://www.stuttgarter-zeitung.de/inhalt.cdu-staatssekretaer-thomas-bareiss-neuer-wirbel-um-

aserbaidschan-lobby.f0d27fd4-ee1d-4fe5-9b7b-ff2f663a269c.html?reduced=true 

 

https://www.lobbycontrol.de/2021/05/thomas-bareiss-wie-nah-steht-er-den-aserbaidschan-

lobbynetzwerken/ 

 

 

Sie haben übrigens den Otto Hauser vergessen. Ist der Godfather der Aserbaidschan-Connection. 

Der Ex Pressesprecher von Kohl. Der wurde von Aserbaidschan sogar zum Honorarkonsul ernannt. 

 

http://www.stuttgart-aserbaidschan.de/ 
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https://www.stuttgarter-zeitung.de/inhalt.korruptionsvorwuerfe-in-der-cdu-werbung-fuer-

aserbaidschan-made-in-stuttgart.e79c7e97-e1d8-40ff-b6ac-b35cb3c96cb7.html?reduced=true 

 

https://www.sueddeutsche.de/politik/aserbaidschan-kavierdiplomatie-cdu-1.5281795 

 

 

Amundi Asset Management, VCG Elementum AG, DVH Medien; Centrum für Europäische Politik, 

United Europe, Deutschen Gesellschaft für Auswärtige Politik, Landesmuseum Württemberg, 

Herrenknecht, Deloitte, Kekst-Kommunikationsagentur; Privatbank Donner und Reuschel und dem 

London Speaker Bureau…  

 

https://www.spiegel.de/politik/deutschland/ex-eu-kommissar-guenther-oettinger-nimmt-mehrere-

lobby-jobs-an-a-7f32f2b0-8324-4352-8e8f-05d97f9b0fc6 

 

https://lobbypedia.de/wiki/G%C3%BCnther_Oettinger 

 

https://www.handelsblatt.com/politik/deutschland/ex-eu-kommissar-ein-dutzend-neuer-jobs-fuer-

guenther-oettinger/26670364.html 

 

 

Really! We are all sitting in one boat…  

 

https://www.faz.net/aktuell/gesellschaft/menschen/guenther-oettinger-we-are-all-sitting-in-one-

boat-1907523.html 

 

 

Ja. UND sie kommen fast alle aus Baden-Württemberg... deswegen nennt man unseren CDU-

Landesverband Baku-Württemberg. 

 

https://www.stuttgarter-zeitung.de/inhalt.cdu-in-baden-wuerttemberg-warum-gibt-es-so-viele-

aserbaidschan-verbindungen.0f7adf75-e6f1-404b-b409-27d8bafe9e82.html?reduced=true 

 

https://bnn.de/nachrichten/politik/suedwest-politiker-setzen-sich-fuer-aserbaidschan-ein-die-cdu-

baku-wuerttemberg 
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https://taz.de/Aserbaidschan-Verbindungen-der-Union/!5757324/ 

 

 

Rohre! Um genau zu sein, seit 2005: die Baku-Tiflis-Ceyha-Pipeline für Öl. Und ganz neu, seit 2021: 

die Transadriatische-Pipeline für Gas! 

 

https://www.faz.net/aktuell/wirtschaft/wie-gas-aus-aserbaidschan-nach-europa-kommt-

17001861.html 

 

https://www.dw.com/de/baku-ceyhan-kaspisches-%C3%B6l-f%C3%BCr-den-westen/a-1595853 

 

 

Schauen Sie, ich habe mir gesagt, Europa braucht Alternativen zu Öl und Gas aus einer Autokratie 

wie Russland Iran. 

 

https://www.tagesschau.de/wirtschaft/aserbaidschan186.html 

 

 

Und schon macht sich die Beratung von Oettinger Consulting bezahlt. Ganz moderne Frau, arbeitet 

jetzt auch mit in dem Unternehmen als Vizepräsidentin, des ist praktisch ein schwäbischer 

Familienbetrieb.  

 

https://www.sueddeutsche.de/politik/aserbaidschan-aserbaidschans-praesident-ernennt-gattin-zur-

stellvertreterin-1.3389383 

 

Die gibt’s. Die gibt’s. Allerdings…hat Aliyjev die eigene Amtszeit verlängert, Oppositionelle ins 

Gefängnis gebracht und die Meinungsfreiheit beschränkt… 

 

https://www.sueddeutsche.de/politik/lobbyismus-von-kaviar-und-verkauften-seelen-1.3652313 

 

https://www.hrw.org/de/news/2016/06/07/aserbaidschan-berlin-soll-freilassung-weiterer-

gefangener-fordern 
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Deshalb hab ICH ja Aserbaidschan auf vielen Reisen gelobt. Und gesagt: “this is a wonderful 

country“, democratic und transparent“. 

 

https://azertag.az/en/xeber/Azerbaijan_is_transparent_and_democratic_country-

607454?__cf_chl_jschl_tk__=a5ebaefa0930aacb037f381e7db07ff7e30bb17f-1619784640-0-

AS_m1Yt_zUxb9ctg46b71Rs4oitGP4pXvstA4E06MkV5YzX-pYSqktMuwp2TMp4GFqDP5-

udMafcXcN5K4v0lMGJ7eTsCFz6qO8rEWZndI8SBmGqESOK7mh2plAnkTO7XXG2XbQAh0iiQur32bCkH

TGPKbVvrjleqsdikiGYxlMK2AqLk6bYTBF8wOeO4dZ8qYjjYbRSyqkmNRSU_C1hnNz8xWs0F05Gls5zQNfs

6et_gywsj4wSqAVXcA8QCCfLckX_6m8zNgIVFS7kqtKs6qHlh8TH463Ba_zC_xBO9sDMPvqdacjV_iDgfYX

U0p8Lu1tgp02AZzjCjV-

Ad1VZ5R7XNfO1sTuGBrcfYGgelVxVdr55Ql2MvWNfkjzDMeY4JrYh3cBA7gurppAchgJoSFrdiGKrY0FMto

6lKJsuIbYAZ_2XiOOGAGcczQMal4sY01ptUz0pqZVLtl2KY5XMCgkpDOKLBi56RwW6G2eb-5aP 

 

 

Ja, zum Beispiel die 28.000 von der Firma Socar, der staatlichen Gasfirma in Baku zur CDU nach 

Frankfurt. 

 

https://www.sueddeutsche.de/politik/parteispenden-cdu-erhaelt-mysterioese-gelder-aus-

aserbaidschan-1.3724247 

 

https://www.fr.de/frankfurt/frankfurter-bleibt-straffrei-10998235.html 

 

 

Oder die 800 000 von Baku über die Danske Bank in Estland und schottische Briefkastenfirmen, die 

auch von der Familie Aliyjev genutzt werden nach Nürnberg. 

 

https://www.theguardian.com/world/2017/sep/04/uk-at-centre-of-secret-3bn-azerbaijani-money-

laundering-and-lobbying-scheme 

 

https://www.occrp.org/en/azerbaijanilaundromat/raw-data/ 
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Und DA sitzt die Firma Line M-Trade, die dem Eduard Lintner gehört; von dem auch die Strenz Geld 

bekommen haben soll… und so fließt das Geld bis in den EUROPARAT…  

 

https://www.lobbycontrol.de/2017/09/baku-connection-cdu-abgeordnete-bekam-dubiose-gelder-

aus-aserbaidschan/ 

  

 

NOW I see the Corruption: Eduard Lintner und Karin Strenz saßen zusammen mit Axel Fischer im 

Europarat, der eigentlich die Einhaltung von Menschenrechten überwachen soll… aber der Lintner 

hat Aserbeidschan plötzlich „deutsche Standards“ bescheinigt, trotz             Wahlfälschungen; als 

Wahlbeobachter!  

 

https://www.theguardian.com/world/2017/sep/04/everything-you-need-to-know-about-the-

azerbaijani-laundromat 

 

 

Genau wie Axel Fischer, Karin Strenz und Otto Hauser die immer wieder  von „freien Wahlen“ 

geschwätzt haben… obwohl die OSZE gesagt hat, für faire Wahlen fehlt jede Grundlage. Ihr 

schwäbischer Autokratie-betrieb Alyjev hat aus dem Europarat, der eigentlich gedacht ist für den 

Schutz der Menschenrechte, einen Schutz für Diktatoren VOR            Menschenrechten gemacht! 

 

https://www.swp.de/suedwesten/landkreise/zollernalb/cdu-affaere-bareiss-reisen-nach-

aserbaidschan-werfen-neue-fragen-auf-56099994.html 

 

https://www.hr-inforadio.de/programm/themen/korruption-wer-steckt-mit-aserbaidschan-unter-

einer-decke,aserbaidschan-100.html 
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6.)  DUO - “Laschet Interview II: Katholische Netzwerke” 

 

 Nein. Nein. Herr Laschet Sie wurden geboren im katholischen Marienhospital von Aachen, 
besuchen dann die katholische Grundschule und das bischöfliche Pius-Gymnasium, dann werden 
Sie Messdiener, singen im katholischen Kirchenchor.  Anschließend werden Sie  Mitglied zweier 
katholischer Studentenverbindungen, also Burschenschaften, die häufig den Grundstein legen für 
spätere Karrieren von katholischen „Bundesbrüdern“. Dann heiraten Sie die Tochter des 
katholischen Kirchenchorleiters, der Sie 1991 als Chefredakteur zur katholischen Kirchenzeitung 
fürs Bistum Aachen holt.  Fast zeitgleich werden Sie mit 28 der „jüngste Ratsherr“ im katholischen 
Aachen, wo Sie dann 1994 das Direktmandat holen. 2005 werden Sie Integrationsminister im 
Kabinett des katholischen Bundesbruders Jürgen  Rüttgers und als Sie selbst Ministerpräsident 
werden, installieren Sie als Brexitbeauftragten für NRW einen Bundesbruder der katholischen 
Studentenverbindung Bavaria Bonn: einen gewissen Friedrich Merz… und Chef Ihrer Staatskanzlei 
wird der Gründer der katholischen    Medieninitiative „Generation Benedikt“, names Nathanael 
Liminski. Der gilt jetzt nicht nur als Ihr zukünftiger Kanzleramtsminister, sondern sogar im Vergleich 
mit Ihnen als ERZ-katholisch: Herr Laschet, was sagen Sie zur Abschaffung des 
Abtreibungsparagrafen §219a?  

Umgangssprachlich werden die Begriffe "Studentenverbindung" und "Burschenschaften" so wie hier 
oft synonym verwendet. Beide sind meist lebenslange traditionalistische Männerbünde. Allerdings 
haben von den rund 2000 Studentenverbindungen nur die 250 Burschenschaften immer eine explizit 
rechte politische Ausrichtung. Bei den Studentenverbindungen gibt es im Gegensatz dazu traditionell 
überwiegend unpolitische oder eben konfessionsgebundene Vereinigungen wie die „Bavaria Bonn“ 
oder die „Aeania München“ in denen Laschet Mitglied ist. Es gibt allerdings auch eine Gruppe 
katholischer Burschenschaften und auch die ursprünglich unpolitischeren Studentencorps wurden in 
der Weimarer Republik zunehmend deutschnational.  
 
https://www.aenania.de/aenania/geschichte/ 
 
https://www.bavaria-bonn.de/ 
 
https://www.planet-wissen.de/gesellschaft/organisationen/studentenverbindungen/index.html 
 
https://www.bpb.de/politik/extremismus/rechtsextremismus/256889/burschenschaften 
 
https://www.katholisch.de/artikel/1497-brauchen-uns-nicht-verstecken 
 
https://www.freitag.de/autoren/wolfgang-michal/der-katholischste-von-allen 
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https://www.nzz.ch/international/der-steiger-im-cdu-bergwerk-laschet-uebernimmt-die-partei-

ld.1596759 

 

https://www1.wdr.de/archiv/neuwahl/laschet118.html 

 

https://www.welt.de/regionales/nrw/article188117089/CDU-Ist-fuer-Armin-Laschet-die-

konservative-Idee-erschoepft.html 

 

https://taz.de/Nathanael-Liminski-in-NRW/!5752330/ 

 

 

7.)   DUO - “Wirtschaftsrat der CDU”  

 

Hören Sie, die Grünen können dieses Land nicht vorwärts bringen, weil sie eine Ein- 

Thema- Partei sind. Wir jedoch denken und handeln ganzheitlich. 

 

https://www.spiegel.de/politik/deutschland/cdu-politiker-friedrich-merz-die-ueberwiegende-

mehrheit-lehnt-gendersprache-ab-a-fb529fc8-fb11-415f-a861-f0b23495427e 

 

 

Schauen Sie die Mittelstands- und Wirtschafts-Union vertritt die wirtschaftlichen Interessen    in 

der Partei, der Parlamentskreis Mittelstand, PMK vertritt die Interessen der Wirtschaft in der 

Fraktion. Und der Wirtschaftsrats vertritt die Interessen der… na… eben wussst ich’s noch! 

 
https://www.lobbycontrol.de/wp-content/uploads/Lobbycontrol-Studie-Wirtschaftsrat-

Klimabremser.pdf S.26f 

 

 

Aber in der CDA sind nur 81 Unions-Abgeordnete organisiert; 

 
https://www.lobbycontrol.de/wp-content/uploads/Lobbycontrol-Studie-Wirtschaftsrat-

Klimabremser.pdf Seite 26 
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bei der PKM sind es 161. Kein Wunder, dass DA in der Union EIN Thema im Vordergrund steht… 

 

https://www.cducsu.de/fraktion/parlamentskreis-mittelstand 

 

 

Seriöser wird`s ja wohl nicht mehr. Roland Koch sitzt auch im Präsidium und nicht zu vergessen: ein 

ehemaliger EU-Kommissar in beratender Funktion. 

Bitte sagen Sie nicht… 

 

https://www.wirtschaftsrat.de/wirtschaftsrat.nsf/id/praesidium-de?open&ccm=000100020005 

 

 

Das ist typisch für Sie, wühlen wieder im Dreck. Lassen Sie sich mal gesagt sein; der Wirtschaftsrat 

der CDU ist eine ganze saubere Sache: hat 130 Mitarbeiter, die hart daran arbeiten, die Interessen 

der 12.000 Unternehmer, die im Wirtschaftsrat Mitglied sind voranzutreiben!   

 

https://www.lobbycontrol.de/wp-content/uploads/Lobbycontrol-Studie-Wirtschaftsrat-

Klimabremser.pdf S.4 und 10 

 

 

Herr Merz, was Sie hier verschleiern wollen, ist doch dass ein Lobbyverband der Industrie direkt 

Einfluss auf die Partei CDU hat. Ohne die Transparenzpflichten, die ein            Parteigremium sonst 

haben muss..   

 

https://www.lobbycontrol.de/wp-content/uploads/Lobbycontrol-Studie-Wirtschaftsrat-

Klimabremser.pdf S. 5 

 

 

Ja von Öl bis Kohle alles vertreten: die Bundesfachkommission „Energiepolitik“ wird geleitet von 

Karsten Wildberger, Vorstand von E.ON.  

 

https://www.lobbycontrol.de/wp-content/uploads/Lobbycontrol-Studie-Wirtschaftsrat-

Klimabremser.pdf S. 25 
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Dann Armin Eichholz ist Chef vom sächsischen Braunkohleunternehmen MIBRAG. Der ist zusätzlich 

noch stellvertretender Vorsitzende in der Fachkommission Umwelt- und    Klimapolitik! 

 

https://www.mibrag.de/ueber-mibrag/geschaeftsfuehrung/ 

 

https://www.wirtschaftsrat.de/wirtschaftsrat.nsf/id/bundesfachkommission-umweltpolitik-de 

  

 

 Und der Vorsitzende DIESER Kommission ist Detlev Wösten von der H&R GmbH. 

 

https://www.wirtschaftsrat.de/wirtschaftsrat.nsf/id/bundesfachkommission-umweltpolitik-de 

  

 

Ja und in was machen die: Windkraft? 

Spezialchemie, Kunststoffe und Erdöl-Raffinerien. 

 

https://www.hur.com/de/produkte/#1 

 

 

Sie hat die Jugendlichen von Fridays for Future dazu aufgefordert, nach den Demos nicht so viel  

Müll zu hinterlassen.  

 

https://www.wirtschaftsrat.de/wirtschaftsrat.nsf/id/jahresbericht-2019-

de/$file/2000700_WR_JB19_150dpi%20-%20reduziert.pdf Seite 6 

 

 

Das sind immer die GLEICHEN Positionen, kein Wunder: 

Der Vorsitzende von der MIT: Carsten Linnemann ist im PKM, und gern gesehen als Referent beim 

Wirtschaftsrat. 

 

https://www.mit-bund.de/content/dr-carsten-linnemann-mdb 

 

https://carsten-linnemann.de/wp-content/uploads/2020/06/Lebenslauf-Carsten-Linnemann.pdf 
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Christian Freiherr von Stetten sitzt als Vertreter des PKM im Vorstand des MIT und ist auch gern 

gesehener Referent im Wirtschaftsrat. Und der Vizepräsident des Wirtschaftsrates ist Gastmitglied 

im Präsidium des MIT. 

 

https://www.mit-bund.de/bundesvorstand 

 

https://www.cducsu.de/fraktion/parlamentskreis-mittelstand 

 

 

Warum scheuen Sie sich dann DA jetzt Namen zu nennen, wo ist denn Ihr MUMM? 

Das sind Sie. 

 
https://www.mit-bund.de/bundesvorstand 

 

 

Nein, da verschwindet jeder Klimafortschritt. Das ist das Bermuda-Dreieck der Energiewende: einer 

der Eckpfeifer war Joachim Pfeiffer, Energiepolitiker der CDU, er saß im Beirat von einem 

kanadischen Erdöl- und Gasun- ternehmen und war Chef des Wirtschaftsrats Baden- Württemberg! 

Pfeiffer hat sich gemeinsam mit seinem        Fraktionskollegen Thomas Bareiß dafür eingesetzt, das 

Erneuerbare-Energien-Gesetz abzuschaffen. Und Thomas Bareiß, den kennen wie schon von der 

Pipeline aus Baku, ist Staatssekretär und im Wirtschaftsministerium für Energie zuständig und sitzt 

im Berliner Kreis der CDU, der den Klimawandel anzweifelt. Er warnt immer wieder dass 

Klimaschutz die Wirtschaft abwürgt. Im Einklang mit dem Wirtschaftsrat! 

 

https://www.zeit.de/politik/2020-12/klimaschutz-deutschland-pariser-klimaabkommen-lobbyismus-

klimapolitik/komplettansicht 

 

Siehe auch: Susanne Götze, Annika Joeres, „Die Klimaschmutz-Lobby. Wie Politiker und 

Wirtschaftslenker die Zukunft unseres Planeten verkaufen“, München 2020, S. 182 f. 
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Ja. Stefanie von Ahlefeldt! Was ich meine… die hat im Bundestagsbüro von Linnemann gearbeitet. 

Und der  Wirtschaftsflügel hier, hat hart daran gearbeitet, dass SIE die Leitung der Abteilung 

„Energiepolitik“ im Wirtschaftsministerium besetzt. Als ERKLÄRTE Gegnerin der Energiewende. Sie 

soll die Abstandsregel für Windkraftträder so ausgestaltet haben, dass sich die verfügbare Fläche 

für Windkrafträder in Deutschland halbiert hat…  

 

Götze/Joeres S. 183; https://www.lobbycontrol.de/wp-content/uploads/Lobbycontrol-Studie-

Wirtschaftsrat-Klimabremser.pdf S. 33, Fußnote 66 

 

 

 8.)    DUO “Laschet Interview III: Küchenbauer Heinsberg” 

Ihre Partei hat Spendengelder bekommen aus eben dieser Branche: von der Gries Deco Company. 

Eben diese Firma hat auch die PR gesponsert, mit der die Agentur        Storymachine die Heinsberg 

Studie beworben hat. Eben jener Studie von Hendrik Streeck, die eben ihre Regierung mitfinanziert 

hat…   

 

https://www.sueddeutsche.de/medien/heinsberg-studie-storymachine-1.4880857 

 

http://web.archive.org/web/20200425061426/https://www1.wdr.de/nachrichten/landespolitik/spe

nden-corona-storymachine-laschet100.html 

 

http://web.archive.org/web/20200425061408/https://www1.wdr.de/nachrichten/landespolitik/spe
nden-corona-storymachine-laschet100~_page-2.html#articleStart 

 

   9.)  DUO - “Transparenzregeln” 

 

Weil die CDU-Delegierten ihn in seinem Heimatkreis mit 90% zum Bundestagskandidaten gewählt 

haben, trotz… 

 

https://www.faz.net/aktuell/politik/inland/bundestagswahl-2021-amthor-auf-platz-eins-der-cdu-

landesliste-gewaehlt-17231249.html 
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Amthor hat mit dem Briefpapier des Bundestages dem Wirtschaftsminister Altmaier 
die Vorzüge der Firma Augustus Intelligence - in der er selbst Direktor war – so ins Hirn massiert, 

dass die ihm 2817 Aktienoptionen spendiert haben. 

 

https://www.spiegel.de/politik/deutschland/philipp-amthor-ist-der-cdu-jungstar-kaeuflich-a-

00000000-0002-0001-0000-000171527043 

 https://www.nzz.ch/international/fall-amthor-august-intelligence-insolvent-

ld.1614148?reduced=true 

 

 

Menschen bei der Straßenreinigung dürfen als Dankeschön nicht mehr als fünf Euro in bar 

annehmen, aber bei einem Bundestagsabgeordneten sind Aktien im Wert von 250.000 Dollar kein 

Problem.  

 

https://www.handelsblatt.com/politik/deutschland/lobbyismus-amthors-aktienoptionen-waeren-

bis-zu-250-000-dollar-wert-gewesen/25977976.html 

 

 

Er hat sich vom Bundestag bestätigen lassen, dass er die Aktienoptionen nicht öffentlich machen 

muss. 

 

https://www.sueddeutsche.de/politik/aktienoptionen-amthor-verhaltensregeln-bundestag-

1.5134464 

  

 

Das war legal? Aber so ein Lobbyisten-Bonus ist doch mit der Unabhängigkeit des Mandats 

überhaupt nicht vereinbar! Art. 38 Grundgesetz: „Der Abgeordnete ist an Aufträge und Weisungen 

nicht gebunden“.  

 

http://www.gesetze-im-internet.de/gg/art_38.html 
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Nicht Gehalt. Es heißt Abgeordnetenentschädigung!  

 

https://www.bundestag.de/abgeordnete/mdb_diaeten/mdb_diaeten-214848 

 

 

Wofür werden sie denn entschädigt? 

Dafür, dass sie nicht nebenher arbeiten können. Das Bundesverfassungsgericht hat klar gesagt: nur 

WEIL sie eigentlich keine Zeit haben nebenher zu arbeiten, rechtfertigt DAS den Anspruch, dass 

ihnen ein Lebensunterhalt von den Bürgern finanziert wird.  

 

https://www.bundesverfassungsgericht.de/SharedDocs/Entscheidungen/DE/2007/07/es20070704_2

bve000106.html 

 

 

Pst! Für alle. Hier! Das ist der Gesetzentwurf des neuen Abgeordnetengesetzes. Ausgearbeitet 

von… Jetzt sagen sie nicht mehr CDU oder was? Gibt Liste 

Ist jetzt ja auch von SPD, LINKEN und Grünen! 

 

https://dip21.bundestag.de/dip21/btd/19/287/1928784.pdf 

 

 

„Die Entgegennahme von Geldspenden durch Abgeordnete wird verboten.“ 

 

https://dip21.bundestag.de/dip21/btd/19/287/1928784.pdf S. 10 

 

 

Generell waren Zuwendungen „für politische Tätigkeiten“ immer erlaubt – wenn damit keine 

politische Erwartung verknüpft war. Und die Erwartungen an die Politik sind         inzwischen so 

niedrig, da war das nie ein Problem! 

 

https://www.tagesschau.de/inland/parteispenden-faq-101.html 
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Man konnte also… als Abgeordneter bisher bezahlten Lobby-Nebentätigkeiten nachgehen wie 

Rudolf Henke, Vorsitzender im Gesundheitsausschuss und gleichzeitig hochbezahlter Ärzte-

Multifunktionär… 

 

https://www.abgeordnetenwatch.de/profile/rudolf-henke 

 

 

Man musste Nebeneinkünfte bisher nicht centgenau angeben, nicht mal Millionengenau, wie: 

Sebastian Brehm, CSU der hat als Steuerberater in einer Wahlperiode irgendwas        zwischen 3 

und 7 Millionen Euro verdient! Nebenher!! Und das Legal!!!  

 

https://www.bundestag.de/abgeordnete/biografien/B/518666-518666 

 

 

Und Abgeordnete mussten weder ihre Einnahmen noch ihre Kunden offenlegen, wie unser           

Joachim Pfeiffer, der als energiepolitischer Sprecher  auch noch ein Beratungsunternehmen mit 

Kunden hat, sagen wir aus der Fossilen Wirtschaft, aber so genau weiß man es nicht. Legal! Und 

man konnte ohne Einschränkung Honorare für Vorträge kassieren wie der… 

 

https://www.bundestag.de/abgeordnete/biografien/P/pfeiffer_joachim-522616 

 

https://www.lobbycontrol.de/schwerpunkt/nebeneinkuenfte/ 

 

https://www.abgeordnetenwatch.de/blog/nebentaetigkeiten/das-sind-die-nebeneinkuenfte-der-

bundestagsabgeordneten-0 

 

 

Ja, so kann man’s natürlich alles ins Negative ziehen. Wir haben doch jetzt auch noch ein 

Lobbyregister beschlossen. Das geht weit über das hinaus, was es bisher gab! 

 

https://www.sueddeutsche.de/politik/lobbyregister-grosse-koalition-gesetz-1.5245715 
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Nein aber bei Verstößen gibt’s Sanktionen. Bis zu 50.000 Euro. 

 

https://rsw.beck.de/aktuell/daily/meldung/detail/gesetzentwurf-zum-lobbyregister-strafen-bis-zu-

50000-euro 

 

 

Was ist eigentlich aus dem „Exekutiven Fußabdruck“ geworden? 

 

https://www.zeit.de/politik/deutschland/2021-03/lobbyregister-bundesregierung-lobbyismus-

deutschland-transparenz 

 

 

„Zur Demokratie gehört auch der informelle Austausch, der die Korrektur von         politischen 

Positionen ohne Gesichtsverlust ermöglicht. Zu viel Transparenz kann auch schaden“. 

 

https://www.cducsu.de/themen/innen-recht-sport-und-ehrenamt/patrick-schnieder-der-

rechtsstaat-macht-der-tuer-dieses-hauses-nicht-halt 

 

 

  10.)  ENS - “Netzwerke Overkill” 

 

Und ich mache es kurz: Die Union hat von der Immobilienbranche alleine 2020 1,2 Millionen Euro 

bekommen. Ergebnis: Großinvestoren können weiterhin Immobilien kaufen ohne einen Cent 

Grunderwerbsteuer zu zahlen. Danke CDU. Die CO2- Abgabe lässt die Heizkosten steigen – der 

Vermieter darf´s weiter auf die Mieter abwälzen. Danke CDU. Die Umwandlung von Miet- in 

Eigentumswohnungen bleibt trotz Wohnungskrise möglich. Danke CDU. Und WER hat den Berliner 

Mietendeckel vors Bundesverfassungsgericht gebracht. 

 

https://www.tagesspiegel.de/politik/die-grossspender-der-parteien-1-25-millionen-euro-aus-der-

immobilienbranche-fuer-die-cdu/26787686.html 
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https://www.tagesspiegel.de/politik/kein-ende-der-share-deals-die-cdu-bleibt-treuer-partner-der-

spekulanten/27040514.html 

 

https://www.tagesspiegel.de/wirtschaft/umwandlung-von-miet-in-eigentumswohnungen-union-will-

verbot-entschaerfen-spd-kuendigt-widerstand-an/26650750.html 

 

 

Jan Luczak, MdB: hat die Verfassungsklage gegen den Mietendeckel ausgearbeitet, und arbeitet in 

einer Anwaltskanzlei, die Immobiliengeschäfte abwickelt. 

 

https://taz.de/Verfassungsklage-der-CDU-kommt/!5664953/ 

 

https://www.hengeler.com/de/anwaelte/dr-jan-marco-luczak# 

 

 

Michael Hennrich MdB: ist Vorsitzender des Verbandes Haus&Grund in Baden-Württemberg.  

 

https://www.hausundgrund.de/ueber-uns/gremien/vorstand 

 

  

Thomas Heilmann, MdB. Besitzt Hunderte von Wohnungen und ist beteiligt an der Atlanta 

Investment und Berliner Häuser KG.  

 

https://heilmann.berlin/meine-themen/mietendeckel/ 

 

https://www.bz-berlin.de/berlin/so-geschaeftstuechtig-ist-thomas-heilmann 

 

https://www.abgeordnetenwatch.de/blog/lobbyismus/die-undurchsichtigen-

unternehmensbeteiligungen-der-abgeordneten 

 

https://www.tagesspiegel.de/berlin/multimillionaer-als-senator-heilmann-ist-ein-gemachter-

mann/6020474.html 
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Oliver Wittke, Ex-CDU Staatssekretär im Wirtschaftsministerium, ging zum Immobilienverband ZIA,  

 

https://www.zia-deutschland.de/presse-aktuelles/presse-detail/news-single-pfad/oliver-wittke-

startet-als-neuer-hauptgeschaeftsfuehrer-beim-zia/ 

 

 

dessen Präsident Andreas Mattner war, ein langjähriger CDU-Senator in Hamburg und Vorstand 

des Immobilienentwickler ECE und vormaliger Präsident des Wirtschaftsrat der CDU.  

 

https://www.zia-deutschland.de/der-zia/struktur/vorstand/ 

 

https://www.wirtschaftsrat.de/wirtschaftsrat.nsf/id/wirtschaftsrat-deutschland-mattner-als-

schatzmeister-bestaetigt-de 

 

 

Also gut: die Klöckner, wurde 2020 gefragt, welche Lobbytermine sie wahrgenommen hat. Das 

Ministerium hat die Aussage verweigert, weil: ZITAT es eine solche    Vielzahl von Lobby-Kontakten 

gebe, dass „jede Auskunft“ geeignet wäre, „sich dem Vorwurf mangelnder Vollständigkeit 

auszusetzen“.  

 

https://www.foodwatch.org/de/aktuelle-nachrichten/2021/geheime-lobbytreffen-von-julia-

kloeckner-foodwatch-klagt/ 

  

 

Ok. Agrarlobby, Bauernverband, äh, Einfluss auf Bundestag über Ausschuss für Ernährung und 

Landwirtschaft, wo Gesetze und Anträge… also: Glyphosat, Überdüngung, Nitrat… klar, ne? 

Ausschuss-Vorsitzender: Gerig,  

 

https://www.abgeordnetenwatch.de/profile/alois-gerig/abstimmungen 

 

https://www.bundestag.de/abgeordnete/biografien/G/gerig_alois-519712 
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Mitglieder: Auernhammer, 

 

 https://www.abgeordnetenwatch.de/profile/artur-auernhammer/abstimmungen 

 

https://www.bundestag.de/abgeordnete/biografien/A/auernhammer_artur-518012 

  

 

Färber 

 

https://www.abgeordnetenwatch.de/profile/hermann-faerber/abstimmungen 

 

https://www.bundestag.de/abgeordnete/biografien/F/faerber_hermann-519352 

 

 

Röring.  

 

https://www.abgeordnetenwatch.de/profile/johannes-roering/abstimmungen 

 

https://www.bundestag.de/abgeordnete/biografien/R/roering_johannes-522980 

 

 

  11.) ENS - “OUTRO” 

Was?! Im Leben ned! Die haben alles vergessen, was die Union historisch… sich schon geleistet hat! 

Also da wäre ja mal… 1956: der HS-30-Skandal,  

https://www.spiegel.de/politik/die-unvollendete-a-70869a8b-0002-0001-0000-000046209459 
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1957: die Starfighter Affäre,  

 

https://www.spiegel.de/politik/der-kleine-general-a-1adde393-0002-0001-0000-

000041760008?context=issue 
 

1961: die FIBAG Affäre,  

 

https://www.sueddeutsche.de/politik/die-affaeren-des-strauss-clans-von-gier-und-groessenwahn-

1.785934 

 

 

1972: die Steinar-Wienand-Affäre,  

 

https://www.spiegel.de/politik/affaere-wienand-der-kanzler-haelt-sich-raus-a-bc545fb4-0002-0001-

0000-000042001389?context=issue 

 

 

1975: die Flick-Affäre,  

 

https://www.sueddeutsche.de/politik/flick-affaere-die-gekaufte-republik-1.804859 

 

 

1978: der Megapetrol Skandal… 

 

https://www.zeit.de/1985/52/fehltritt-mit-spaeten-folgen/seite-2 

 

 

1983: AMIGO Affäre,  

 

https://www.sueddeutsche.de/politik/amigo-affaere-1993-streibls-verhaengnisvolle-freunde-

1.780435 

 

https://www.spiegel.de/wirtschaft/grosses-raetsel-a-bc1297b3-0002-0001-0000-000013515462 
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1984: Traumschiffaffäre, 

 

https://www.zeit.de/1991/04/alles-zu-spaeth/seite-3 

 

 

1986: Spielbankenaffäre,  

 

https://www.spiegel.de/politik/das-kann-eine-lukrative-geldanlage-sein-a-83263621-0002-0001-

0000-000013531954 

 

 

1987: LEUNA Affäre,  

 

https://www.spiegel.de/politik/deutschland/leuna-affaere-bestechung-ganz-klar-a-99420.html 

 

1980er Jahre: CDU Spendenaffäre,  

 

https://www.spiegel.de/thema/cdu_spendenaffaere/ 

  

 

2001: Münchner CSU Affäre, 

 https://www.sueddeutsche.de/muenchen/rueckblick-auf-muenchner-csu-affaere-abgrund-von-

luege-und-taeuschung-1.2388343 

  

 

2004: RWE Affäre,  

 

https://www.spiegel.de/politik/deutschland/gehaltsaffaere-rwe-soll-40-weitere-politiker-auf-

lohnliste-haben-a-333845.html 
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2004: KWL Skandal,  

 

https://www.lvz.de/Leipzig/Lokales/Ex-Kaemmerer-Kaminski-wegen-Bestechlichkeit-zu-zehn-

Monaten-Haft-auf-Bewaehrung-verurteilt 

  

 

2005: Regensburger Parteispendenaffäre…  

 

https://www.br.de/nachricht/oberpfalz/inhalt/parteispenden-regensburg-spd-wolbergs-100.html 

 

 

Hintergrundliteratur 

Heiner Hastedt 
"Macht der Korruption" 
Hamburg 2020 
 
Colin Crouch 
Postdemokratischer Kapitalismus. Zum Zusammenhang von Korruptioin und Ungleichheit 
in Blätter für Deutsche und Internationale Politik,  
Ausgabe 4/21 
 
https://www.blaetter.de/ausgabe/2021/april/postdemokratischer-kapitalismus 
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